
AGENDA POLÍTICA 

El Presidente diputado Jorge Carlos Ramírez Marín: De conformidad con el acuerdo que rige las sesiones de 
los martes vamos a proceder a dar inicio a la agenda política. 

Por lo que escucharemos comentarios con relación al asesinato del estudiante Darío Álvarez, baleado por agentes 
de la Policía Federal, en Ciudad Juárez, Chihuahua, teniendo el uso de la palabra el diputado José Gerardo Rodolfo 
Fernández Noroña. 

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña: Buenas tardes, compañeros, compañeras, diputados y 
diputadas. Yo sé que desde esta tribuna se la habla a la nación porque esta soberanía está bastante mermada. 
Además, habían dicho que era a las 3 de la tarde y hoy se han adelantado, lo cual ya no sé si agradecer; pero bueno, 
vamos entrando en materia. 

Miren, llevamos muchas semanas, muchas, sin tratar el tema de la agenda política. Este caso que voy a presentar 
del joven Darío, quien no ha sido asesinado, diputado presidente; está herido de gravedad. 

Hay unas fotos terribles donde está el joven tirado dentro de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez con los 
intestinos literalmente de fuera. Es la primera vez, desde 1968, en que hubo la brutal represión en la plaza de 
Tlatelolco –que yo recuerde– que la policía tira a matar a una manifestación pacífica de jóvenes estudiantes, que lo 
que estaban pidiendo en Ciudad Juárez es que acabe la militarización de la ciudad y que acabe la situación que hay 
en el país de presencia del Ejército a lo largo y ancho del territorio nacional. 

Esta soberanía le aceptó un incremento de 11 por ciento al Ejército, de 9 por ciento a la Marina, de 6 por ciento a la 
Secretaría de Seguridad, con lo cual se está planteando el fortalecimiento de estas medidas punitivas de 
militarización y de represión que se viene desarrollando a lo largo y ancho del territorio nacional. 

Apenas hace poco más de una semana, dos jóvenes fueron asesinados en Tabasco, pero no son la excepción, cada 
que se le pregunta a los funcionarios del gobierno usurpador,  ¿cuántos civiles han sido asesinados en retenes 
militares? La respuesta es el silencio. ¿Cuántos niños han sido asesinados en retenes militares? La respuesta es el 
silencio. Han llegado, como lo hemos dicho en esta tribuna, al cinismo de decir que son daños colaterales. Así se 
considera la vida de las personas. 

Y nos hemos enterado recientemente de un hombre que defendió literalmente con su vida su propiedad agrícola en 
contra del narcotráfico, porque a pesar de la militarización que hay en el país no existe ninguna seguridad para la 
ciudadanía. 

Acaban de matar a Silverio Cavazos, ex gobernador de Colima. Sigue impune el asesinato del candidato a 
gobernador Cantú Torre de Tamaulipas, del Partido Revolucionario Institucional. Sigue creciendo la lista de 
alcaldes asesinados, tanto electos como en funciones, a lo largo y ancho del territorio nacional. Y como yo lo había 
mencionado también en esta tribuna, les dije: nos va a llegar el caso en que sean asesinados compañeros y 
compañeras diputados, y esto también ya ha sucedido. 

Y las preguntas, compañeros diputados, compañeras diputadas es, ¿qué tiene que pasar para que pongamos un alto 
a esta situación? ¿Qué tiene qué suceder? Que disuelvan el Congreso, que disuelvan los partidos, que dé el 
manotazo final Calderón para imponer un gobierno de facto, para que reaccionemos. ¿Cuándo vamos a reaccionar 
frente a todos estos asesinatos, secuestros, barbarie que hay a lo largo y ancho del territorio nacional? 

¿Qué tenemos que vivir? ¿Qué tenemos que ver para sacudir la modorra en que esta misma soberanía se encuentra? 
¿Cuál es el acontecimiento que va a ser finalmente la piedra de toque para que asumamos la responsabilidad que 
tenemos como uno de los tres Poderes de la nación y no hagamos un equilibrio, porque ya no hay manera de hacer 
equilibrio frente al gobierno usurpador sino exijamos la salida de este gobierno? 



Lo digo de otra manera, ¿cuándo vamos a acabar con la simulación que existe en el país? Vienen los funcionarios a 
mentir y, señor secretario, señor secretario, muchas gracias señor secretario, o no vienen; plantan a las comisiones 
de esta Cámara y no pasan nada. Y los asesinatos siguen, las desapariciones siguen. 

Yo vuelvo a preguntar: ¿dónde está Diego Fernández de Cevallos? ¿Alguien en su sano juicio piensa que está vivo 
Diego Fernández de Cevallos? Y sigue el deterioro de la vida pública del país. 

Y la Cámara de Diputados no hace absolutamente nada frente a esta situación trágica y dramática que está viviendo 
el pueblo de México y que está alcanzando todos los niveles de los estratos sociales del país. ¿Un gran, gran 
empresario puede estar tranquilo? No. Se están yendo a vivir a Estados Unidos, están sacando a su familia del país, 
la están llevando a otros lugares del mundo porque no tienen posibilidades de estar con tranquilidad en el territorio 
nacional. 

Bueno, hemos llegado al extremo de que alcaldes de la zona fronteriza no vive su familia ni en Juárez ni en 
Matamoros ni en Reynosa, sino se van a vivir a los Estados Unidos con lo cual confiesan en los hechos que  no 
tienen capacidad ni siquiera para garantizar la seguridad de su familia, muchos menos de los ciudadanos que dicen 
representar. 

Estamos entonces frente a una situación de una crisis de dimensiones como no se habían vivido nunca en el país, 
de un deterioro brutal que además desvía la atención –y lo subrayo– desvía la atención de los problemas 
económicos, políticos y sociales que hay en el país, del desempleo, de la falta de acceso a educación, de la falta de 
acceso a salud, de las condiciones miserables de vida en que se desenvuelve la mayoría de la población. 

Y yo aquí hago una pregunta, aunque hay pocos compañeros del Partido del Revolucionario Institucional. Yo les 
pregunto si son suicidas en su vocación de poder, ¿por qué siguen fortaleciendo y apuntalando a un gobierno 
ilegítimo, a un gobierno represor, a un gobierno incapaz, a un gobierno que ha roto el marco constitucional y que 
violenta día a día la situación existente de convivencia pacífica mínima a lo largo y ancho del territorio nacional? 

Y la respuesta es siempre las votaciones conjuntas del PRI y el PAN para sacar decisiones que lesionan a la 
mayoría del pueblo de México, como fue el presupuesto, como fue el salvamento del rescate bancario, como fue el 
aumento al IVA y como es el no  parar este tipo de cosas, en seguirle dando dinero para armamento, para equipo 
militar, para acciones punitivas al gobierno usurpador y no darlas para lo sustantivo: empleo, educación, salud, 
mejores condiciones de vida. 

Yo vuelvo a plantear la foto de un joven de menos de 20 años, con los intestinos de fuera por una bala que le entró 
por la espalda y le salió por el abdomen generado por una Policía Federal del gobierno usurpador. Actos que 
quedan en la impunidad, como queda en la impunidad cualquier acto que se le atribuye al narco o cualquier acto 
que se le atribuye a la propia fuerza pública, sea la Policía, sea el Ejército, sea la Marina. 

Quiero terminar, compañeros y compañeras, diputados y diputadas, alertando dos cosas: la revista Proceso sacó 
una denuncia muy fuerte de espionaje en nuestro país, en el corazón del país, en las oficinas de pleno Paseo de la 
Reforma, de las principales centrales de inteligencia estadounidense. El nivel de entreguismo y de desparpajo de 
este gobierno es impresionante. 

Y permítanme plantearlo así, el rumor insistente que frente al “fracaso” –entre comillas– de las Fuerzas Armadas 
de nuestro país para resolver los problemas de violencia y de narcotráfico, la posibilidad de una intervención del 
Ejército de los Estados Unidos. 

Todo este tipo de cosas parecen de locura, parecen sacadas de contexto, parecen fantasías, pero si hace algunos 
meses nos hubieran dicho que íbamos a vivir una situación de deterioro como la que estamos viviendo, también 
hubiésemos dicho que eso no era posible. 



Yo hago un llamado, nuevamente, a la responsabilidad que tenemos como representantes de la nación, a hacernos 
cargo de esta grave situación. Los ciudadanos en nuestros distritos nos preguntan qué estamos haciendo frente a 
este tipo de cosas, y la respuesta es que no se está haciendo nada. 

La vida de la gente –como lo decía José Alfredo Jiménez– no vale nada en este país y nosotros estamos con nuestro 
miedo, con nuestro silencio, con el apoyo a ese gobierno usurpador, siendo cómplices del baño de sangre brutal 
que se está desarrollando a lo largo y ancho del territorio nacional. 

Así es que, compañeros diputados, compañeras diputadas, espero que reaccionemos antes de que sea demasiado 
tarde, y parece que ya andamos bastante tarde en nuestros reflejos al ver los datos de más de 30 mil hombres y 
mujeres que han muerto por la supuesta lucha contra el narco en el territorio nacional.  

Muchas gracias por su atención. 

 


